

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIO-MENSUAL DE LA SUSCRICION. Madrid 8 rs. Prov. 10 Etranj. y Ultr. 24. LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la Administr. calle del Rubio, num. 23.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, num. 23, que no servirá la que no esté pagada.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XV.—NUM. 1.608 DE LA MAÑANA. MADRID, DOMINGO 16 DE NOVIEMBRE DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publicó ayer ningun real decreto.

Por real orden de 7 del actual se ha declarado que el reglamento de revistas administrativas, aprobado por real orden de 26 de mayo último, comprende á todos los individuos militares desde soldado á coronel inclusive, y que los abonos por meses completos que determina el mismo deben hacerse á partir del 1.º de julio del presente año, no solo á cuantos pasan revista en los regimientos, batallones y escuadrones sueltos, sino tambien á los demás jefes y oficiales de las distintas armas del ejército, así como á los de estados mayores de plazas; haciéndose igualmente dicho abono por meses completos, desde la fecha indicada, á los individuos de las clases político-militares cuyo sueldo entero, en el desempeño de su cargo no exceda de 35,000 rs. anuales. Es al propio tiempo la voluntad de S. M. que continúe como hasta aquí el abono por días, cuando cambien de situación, á los generales y brigadieres con mando, de asamblea y de cuartel; á las clases político-militares no comprendidas dentro del limite indicado; á todos los que dependiendo del ramo de Guerra pa en á las posesiones de Ultramaró regresen de ellas, y á los que entren á disfrutar ó cesen de percibir pensiones de las cruces de San Hermenegildo.

Se ha mandado por el ministerio de Marina que los sextantes que en lo sucesivo han de fabricarse á las guardias marinas cuando por primera vez embarcan, sean contruados y provistos por D. Pedro Torres, con sujecion al modelo que ha presentado en el referido Observatorio, con adición de un anteojo inverso; y que se permita con dicho objeto al espresado fabricante depositar en el Observatorio el número de sextantes que se considere necesario para cubrir los pedidos que haga el director del colegio naval, con destino á los aspirantes que ascienden á guardias marinas.

El 9 se verificó en Cáceres la inauguración del Circulo literario de los artesanos. Todas las autoridades y gran número de personas notables concurren al acto, en el que después de un discurso del señor gobernador civil y otro del señor presidente del Circulo se leyeron algunas poesias; terminando la reunion con un abundante refresco.

Mérida y otros muchos pueblos del partido han sido autorizados para invertir los productos de sus bienes de propios en acciones del ferro-carril de Estremadura.

Un periódico de Badajoz dice que el proyecto de traer á España las cenizas del poeta Melendez Valdés va adquiriendo cada dia mayor probabilidad de realizarse, porque los señores senadores y diputados extremeños toman un verdadero interés en que se realice la idea iniciada por el poeta cubano Sr. Vinageras. Parece que se trata de presentar una esposicion á SS. MM. para patrocinarse tan patriótico pensamiento.

Dícese que el rey Othon decidido á vivir en el retiro debe prevenir por un acto solemne de abdicacion la declaracion de la caida de la dinastía que pronunciará la Asamblea nacional de Grecia. El acto de abdicacion se hará con reserva de los derechos de sucesion de la casa Baviera.

Sigue comentándose al proyecto de proponer á los Estados-Unidos una suspension de hostilidades; Napoleon III acariacaba esta idea hace tiempo pero no podia ejecutarla por la actitud reservada de la Gran Bretaña, pero los últimos hechos de armas que han tenido lugar en la república mejicana decidieron á llevarla á cabo. El primer paso del emperador fué acudir al de Rusia esponiendo la conveniencia de un armisticio, y escitándole á que tanteare el modo de pensar del gobierno de Washington. El emperador Alejandro aceptó la escitacion y puso en juego toda su influencia cerca de Lincoln para que por su parte no se opusiera á una suspension de hostilidades. El presidente de la república federal vaciló mucho, pero al fin cedió, y dió al gobierno de San Petersburgo la seguridad de que por su parte se adhería desde luego á los proyectos de paz. Alejandro II participó lleno de jubilo tan grata noticia á Napoleon III, y éste optencente, colocado en tan buen terreno y eficazmente apoyado por el gobierno ruso ha mandado un plan que acaba de someter al de Londres.

Segun un cuadro formado por Lauz y que reproduce en su último número la Revista general de Estadística, la cantidad de oro esportado de California, que fué en 1849 de 26.408,443 francos, ascendió en 1860 á 227.412,397. La poblacion aumentó respectivamente de 26,000 habitantes á 375,947. Pero así como la poblacion ha ido siempre en ascenso, no así la cantidad de oro esportada, que en 1853 se elevó á 307,826,806 francos, y ha sufrido posteriormente algunas oscilaciones. Comparado el número de habitantes con la cantidad de oro esportada, resulta ser el año 1851 el de mayor ganancia relativa, y el de 1860 el de menor; en el primero correspondió á cada habitante 2,169 francos, en el segundo 671.

Se toman grandes precauciones en Tolon y en los demás puntos del litoral de Francia con los buques que llegan de Méjico, pues la mayor parte pierden hombres á bordo durante la travesía por efecto de la

fièvre amarilla. Solo el buque *Imperial* tuvo que arrojar á la mar ochenta y dos cadáveres, entre ellos el del capitán.

Los estudiantes del barrio latino de Paris, manifiestan disposiciones hostiles contra la comedia de Mr. Emilio Augier, que con el titulo de *Le fil de Giboyer*, se va á poner en escena en el teatro francés.

La guardia nacional de Atenas ha tenido algunos encuentros con soldados que habian desertado de sus filas y andaban merodeando por los campos vecinos á la capital. En estos encuentros hubo algunos muertos y heridos.

Dícese en Paris que Mr. Drouyn de Lhuís está muy satisfecho de la visita que ha hecho á Compiègne.

Dice el *Diario Mercantil de Valencia* que el miércoles fué muerto un soldado de aquella guarnicion, por habersele reventado el fusil, estando haciendo con él el ejercicio de fuego.

Los periódicos imperialistas franceses han recibido un aviso de la autoridad para que no tratan de nuevo folleto unitario atribuido al príncipe Napoleon y que aparece con el titulo de *El gobierno pontificio juzgado por la diplomacia francesa*, bajo el nombre de Mr. de Hubame, secretario del príncipe; pero habiendo insertado *El Pays* algunos fragmentos de ese folleto, el vizconde de Anchald, nombrado gerente desde que se retiró Mr. Mirás, recibió un oficio del ministerio del Interior destituyéndolo. El 10 ha debido reunirse el Consejo de vigilancia en casa de Mr. de Saint Priest, designado para ser nombrado gerente provisional en tanto que se reune la asamblea general de accionistas; que es la que debe presentar candidatos al ministerio para que este haga un nombramiento definitivo.

Dícese que las bandas de reaccionarios que tienen en continua alarma el territorio napolitano son poco numerosas; pero que las inteligencias que tienen en los pueblos, la facilidad que encuentran para revueltarse, disolverse y reunirse otra vez á la espalda de las columnas piemontesas, dificulta acabar con ellas.

El ministerio Rattazzi es poco popular en Lombardia, sobre todo en Milan, donde por el contrario Garibaldi tiene muchas simpatías. Temiase por esto que la acogida que se hiciera á Victor Manuel á su llegada á aquella ciudad no se resentiera de las prevenciones que existen contra el ministerio. Sin embargo, el rey fué bien recibido.

La prosperidad creciente que ha ido adquiriendo la España en los años que lleva gozando de paz, de orden y de regularidad en su administracion llama la atencion de un modo quizá mas particular en el extranjero que en nuestro propio suelo, como lo revela la afluencia de capitales que del exterior han venido á contribuir al impulso vivificador de nuestro desarrollo, facilitando la multiplicacion de comunicaciones, elemento principal del vuelo que ha tomado la riqueza pública en España. Ocupándose de este asunto un periódico extranjero, el *Monitor belga* dice: «España no es todavía mas que la sexta potencia de Europa por el número de sus habitantes; pero es ya la cuarta en cuanto al aumento de poblacion, la quinta en cuanto á la cifra de la deuda y de su presupuesto, la sexta respecto al costo de la deuda y la sétima por la importancia de su comercio. En el orden económico viene con la Rusia inmediatamente después de la Francia, que proceden bajo este punto de vista á Inglaterra, Bélgica, Prusia y el Piemonte.»

La escampavía *Atrévada*, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la noche del 7 del actual sobre los arrecifes del Cabo de Plata un gondólo con 10 bultos de plata.

El dia 11 se verificó la subasta anunciada por el Consejo de gobierno y administracion del fondo de redencion y enganches del servicio militar para la compra de títulos del 3 por 100 consolidado y diferido por valor de 3,000,000 de reales vellón efectivos; pero solo se invirtieron en la misma, con arreglo á las proposiciones admitidas, por estar comprendidas dentro del tipo, fijado á 0.90, 909 rs. vn.; en su consecuencia el Consejo ha acordado se proceda á nueva subasta de los 4,000,000 de reales restantes, 2,000,000 en la compra de la Deuda del 3 por 100 consolidado, y 2,000,000 en la del 3 por 100 diferido. La subasta tendrá lugar el dia 20 del presente mes; á las doce y media de la mañana.

Confiesa *El Contemporáneo*, uno de los periódicos que con mas encarnizamiento combaten al ministerio O'Donnell, que no hay que esperar por ahora la desaparicion del actual orden de cosas.

Los periódicos de Bilbao se lamentan del punible hecho practicado por muchas mujeres y niños que se presentaron en las playas de Guiche y arrebataron varios objetos de los que arrojó el mar procedentes de la destrozada corbeta Linda.

Las correspondencias de Estremadura dicen que continúa la sequia con grave perjuicio para los campos; pues las siembras no pueden hacerse y el tiempo va avanzando sin dar señales de las suspiradas lluvias.

El orden y la tranquilidad continúan inalterables en Grecia.
—Cartas de Patrás recibidas en Trieste

dicen que los griegos residentes en el extranjero prefieren un príncipe inglés para el trono de su patria.

El Times y el *Daily-News*, consideran inoportuna en estos momentos la mediacion de Francia, Rusia é Inglaterra en la cuestion anglo-americana.

La familia real de Baviera ha resuelto que el rey Othon no abdicó sino á condicion de que la corona de Grecia no salga de la casa de Wittelbach. Si los griegos eligiesen un soberano sin esa cualidad, la casa de Baviera manifiesta que protestará en nombre del derecho, de los principios y de los tratados.

El rey de Wurtemberg que cayó enfermo á causa de un resfriado al partir para Niza, se halla ya mejorado, y parte de su acompañamiento y de su equipaje se ha puesto en marcha. Irá con S. M. durante este viaje la condesa de Nesperg, hermana de la reina de Holanda.

El comercio de cereales en el extranjero continúa en las vastas proporciones que ha tomado de algunas semanas á esta parte, con la notable circunstancia de que su móvil no es la demanda de las plazas consumidoras, sino la remesa espontánea de las productoras, que de su cuenta y riesgo llevan sus frutos á sus mercados ordinarios, aun cuando no haya necesidad de ellos. Esto prueba en primer lugar un alto grado de exhuberancia en los centros de produccion, y por otra parte amenaza á los de consumo, con una indefinida acumulacion de existencias. En Marsella es donde mas pronunciado se presenta este sobrecenso de entradas, no tanto por los muchos buques cargados de trigo que han llegado á aquel puerto, como por los que se esperan, en número tambien muy crecido.—El comercio interior, por el contrario, está paralizado en toda Europa, y apenas hay mercado que no esté en calma.

El Comercio de Alicante llama la atencion de la autoridad competente para que vigile y haga que se cumplan las disposiciones relativas á las épocas, distancia y modo de efectuar la pesca en las costas, porque se quejan muchas personas de aquella localidad de la falta de pescado que cada dia es mayor en aquellas aguas, atribuyéndola á la falta de cumplimiento de las ordenanzas de pesca.

El jueves salieron de Alicante para Madrid por el ferro-carril, dos magníficos avestruces que parece vienen destinados para el jardin del Retiro.

Anteayer se puso en escena el drama de Egulaz, titulado la *Vaquera de la Finjosa*. Conquistaron merecidos aplausos en su desempeño la señorita Berrobianco y los señores Romea (D. Julian) y Morales. El público llamó á la escena final de los actos segundo y tercero, al autor de la obra, presentándose acompañado del Sr. Romea.

En el teatro de la Zarzuela están en estudio las nuevas tituladas *Los suicidas* y *Los Mellizos*.

Hace pocos dias tuvo lugar en Dagneu, la venta en pública subasta del mobiliario del tristemente célebre Dumollard, el aseso de las criadas. Un gentío considerable acudió á tomar parte en el remate, deseando adquirir algun objeto de tan desgraciada notabilidad. Las esperanzas de la mayoría han salido fallidas, pues los objetos puestos á la venta han consistido, en instrumentos de labranza, tales como piochas, picos, azadones etc., con los que habia para poner una tienda. Al concluir la venta, la casa fué invadida por una multitud de curiosos, que bajo el pretexto de poseer un recuerdo de Dumollard, echaban mano á los mas insignificantes objetos con tanto ardor, como si se tratara de enriquecerse, ó de las reliquias de un santo.

El jueves fueron presos en Córdoba cinco individuos y entregados á los tribunales, por creerlos complicados en la causa que se sigue sobre varios anónimos amenazadores que se han dirigido á algunas personas de la poblacion pidiéndoles dinero.

Un diario granadino dice que un muchacho habia querido degollar á su madre, y después, viendo que no pudo conseguir su intento, prendió fuego al cáñamo que habia en la casa. Nada dice de que el tal mozo esté en la cárcel, como antesala de Cuenta, donde debe pasar su vida.

En Málaga se está siguiendo con la mayor actividad la causa contra los autores del asesinato del Sr. Rosado, dueño de una tahona de aquella capital, de cuyo suceso dimos cuenta hace dos dias.

El 11 salió del puerto de Málaga el vapor *Ceres* para Melilla y demás puntos de Africa, llevando diferentes jefes y oficiales, tropa y pasajeros con destino á los mismos, y un considerable material de ingenieros con objeto de reparar las averias causadas en Melilla y Chafarina por los temporales, las cuales ocasionaron la caida de algunos trozos de muralla y otros de alguna consideracion. Además lleva viveres para todos los puntos, habiéndose efectuado la carga con la mayor actividad y en solo dos dias, por el comisario de guerra inspector de presidios de Málaga.

parece que los portugueses principian á gestionar para celebrar el 1.º de diciembre, y al cabo de dos siglos, el aniversario de su independencia nacional. *El Pueblo* y

El Contemporáneo combaten este pensamiento, porque le creen inoportuno y ocasionado á enconar los ánimos y á resuscitar antiguos odios y rivalidades, que ya debieran haberse extinguido para siempre.

El segundo premio de la última extraccion de la lotería, cupo en suerte á un billete expendido en una administracion de Granada, repartiéndose el premio entre varias personas necesitadas.

En casi toda la Península se ha sentido estos últimos dias un frio extraordinario, tanto, que en algunas la nieve ha coronado las alturas soplando al propio tiempo un viento muy frío.

Confírmase, y así lo anuncia un periódico ministerial, lo que hemos dicho, de que el señor ministro de Estado tiene en su poder despachos sumamente satisfactorios de nuestro representante en los Estados-Unidos, acerca del atentado del *Montgomery*. El Sr. Tassará da cuenta al gobierno de S. M. de las gestiones hechas por Mr. Seward en virtud de las primeras noticias recibidas de la Habana, y manifiesta que el gobierno de Washington, reconociendo la enormidad de la falta cometida por el capitán Hunter, se halla dispuesto á dar cumplidas satisfacciones, así como á abonar las indemnizaciones que se estipulen.

Anúnciase que se halla á punto de terminarse en el ministerio de Fomento, el expediente que hace años comenzó á instruirse para encauzar las aguas del río de Adra, provincia de Almería, á fin de aprovechar terrenos hoy pantanosos y de hacer que desaparezcan de los alrededores de aquella poblacion, las albufenas, que con sus deleterias emanaciones están diezmando al vecindario. El señor marqués de la Vega de Armijo ha fijado su atencion en este expediente, y con celo y perseverancia laudables ha venido grandes dificultades dictando una medida, que sin menoscabar los intereses del Erario, producirá la realizacion de esas obras. Si los informes que tiene *El Constitucional* son exactos, el Estado costeará los trabajos, utilizando por lo pronto algunas partidas, que para los de rios figuran en el presupuesto actual, y se reintegrará de sus adelantos con el importe de los terrenos saneados que pertenezcan al dominio público, importe que se calcula en cuatro millones de reales, y con las sumas que hasta cubrir el déficit pagarán proporcionalmente la provincia de Almería y la villa de Adra.

El 1.º del mes de diciembre próximo tendrá efecto en las oficinas de la empresa del ferro-carril de Langreo el sorteo de las obligaciones amortizables en el presente año.

Hace pocos dias se recibió en Herrera de Rio Pisuegra un despacho telegráfico anunciando que habia sido decretado favorablemente el expediente sobre creacion en dicho pueblo de la capitalidad de un nuevo partido judicial. La noticia fué celebrada con repiques y grandes demostraciones de alegría; pero este entusiasmo ha quedado desvanecido al saberse que la tal noticia era falsa, y que se habia fingido la firma de una persona bastante conocida, encargada de activar en Madrid este asunto. Deplorable es que haya personas que se diviertan de este modo.

El 30 del corriente termina el plazo señalado para que presenten sus solicitudes los aspirantes á las plazas que se hallan vacantes en el Consejo de Estado, dotadas con 6,000 reales.

El miércoles seguía el temporal duro y amenazador en el mar Cantábrico. En la barra de Bilbao, además de la corbeta *Linda* habia embarrancado el bergantin goleta *Audas* de la matrícula de Cádiz, cuyo buque, lo mismo que el primero, estaba destruzado por las olas. La tripulacion se puso en salvo.

A consecuencia de una causa que se sigue en Guipúzcoa, por desaparicion de Carlos Lax, subdito inglés, se verificó hace pocos dias en el cementerio de los ingleses, sito en el punto llamado de los Siete Arboles, en Abando (Bilbao) la exhumacion de un cadáver, que fué llevado desde Cegama y enterado el 29 de octubre último, resultando ser el del mismo Lax, cuyo fallecimiento y sus circunstancias se ignoran en las dependencias del consúl de S. M. B. El reconocimiento se hizo por los facultativos titulares de Abando, ante el alcalde de la misma jurisdiccion, pero no pudo hacerse la inspeccion cada vértebra por autoposía, ordenada por punto general, por el estado de putrefaccion en que se encontraba el cadáver.

Dice *La Iberia* que dos de los senadores que van á ser nombrados pertenecen á la localidad de Jaen.

Ha llegado á Madrid el Sr. D. Joaquin Aguirre, diputado de la minoria progresista.

La *Discusion*, á pesar de tachar de sobradamente francesa la política de Cavour, dice que desde que éste murió no han dado los defensores doctrinarios de la unidad italiana un paso que no haya sido en falso, ni intentado un proyecto que no haya sido desgraciado; y que no parece sino que han emancipado la Italia de su yugo austriaco, para snjarlarla mas fuerte y rigidamente al yugo francés.

El Diario Español dice que no tiene noticia de contrario á las que ha dado *La Con-*

RESPONDENCIA, rectificando la versión de *La Epoca* sobre la conferencia habida entre el presidente del Consejo de ministros y el señor Mon.

La Razon ha dicho que hace poco ofrecieron á su director el sobreseimiento inmediato de una causa de real orden que se le sigue, y un destino médico oficial para recorrer las provincias con el pretexto de analizar las aguas minerales, si queria refundir dicho periódico en otro ministerial. Pero un periódico amigo del gobierno contesta que la noticia es falsa en todas sus partes, y que ni el gobierno ni el señor ministro de la Gobernacion han tenido nada que ver con ninguna de las personas del periódico *La Razon*.

Recibimos ayer detalles del Consejo de ministros que tuvo lugar el martes en Londres. La sesion fué muy agitada; el ministerio estaba dividido en la cuestion americana; el conde Russel pedia un plazo de una semana antes de decidirse á fin de conocer el resultado de las elecciones en Nueva-York y recibir los despachos de Lord-Lions. Las observaciones de Russel no prevalecieron, pero fueron objeto de discusion mientras duró el Consejo.

El gobierno prusiano intentará de nuevo una conciliacion al reunirse la Dieta en 12 de enero próximo. Asegúrase no obstante, que si la Cámara se opone á votar el presupuesto militar, será disuelta, en cuyo caso una nueva ley, basada en el sufragio universal, arreglará las elecciones.

La *Gaceta de Viena* publica un decreto imperial convocando las 14 dietas provinciales del imperio (excepto la de Hungría) para el 10 de diciembre. El Parlamento central de Viena terminará en tanto sus trabajos.

El gobierno prusiano va á enviar dos notas á los gabinetes de Munich y Stuttgart en contestacion á las que estos remitieron sobre el tratado franco-prusiano. En dichas notas Mr. Bismark no contestará á los argumentos en que fundan su oposicion aquellos gobiernos, pero manifestará que esta tenida oposicion será prueba de que han decidido no continuar desde 1.º de enero la union aduanera con Prusia y los Estados que han aprobado el tratado.

El gobierno de Cassel ha dirigido una nota al de Berlin oponiéndose al tratado de comercio en tanto que los demás Estados de la Union no lo hayan aprobado. En la nota de Hesse se recomienda al mismo tiempo se tengan en cuenta las proposiciones formuladas por Austria en su declaracion de 3 de julio de este año.

El gobierno de Constantinopla está activando el armamento de la escuadra que trasportará las tropas otomanas al golfo de Artá, en la costa de Albania, las cuales formarán parte del cuerpo de observacion que se ha dispuesto organizar de orden del Diván. Parece que el mando de dichas fuerzas está reservado para Omer-baja, y que internamente lo ejerce Ismail-baja.

Los consejeros municipales de Amberes han dirigido un comunicado á los periódicos para atestiguar su indignacion contra los autores de las escenas de desorden de que fué víctima el burgo-maestre.

Los miembros del Consejo provincial de Amberes han presentado tambien su dimision por la cuestion de las fortificaciones de dicha ciudad.

El ejército de Dost-Mohammed, jefe de los afganos, después de ocupar á Herat, marchará hacia Mesched, capital del Khoracan, y se espera un combate entre sus tropas, y el ejército persa, que se verificará ante los muros de dicha plaza. Esta guerra amenaza tomar grandes proporciones, pues Inglaterra y Rusia están interesadas por cada una de las partes beligerantes.

Mr. Drouyn de Lhuís va á publicar en el *Monitor* la nota que ha dirigido al gabinete italiano.

Escriben de Viena que era allí objeto de las conversaciones un incidente teatral que habia causado cierto ruido. Habíase autorizado para poner en escena en el teatro imperial la ópera *La judia y el templario*, pero con la condicion de que se quitara al papel de monje, que figura en ella bajo apariencias bastante frívolas, todo carácter clerical. El artista encargado del papel olvidó la recomendacion de la censura, y habiéndole cantado el *ora pro nobis*, por orden del intendente imperial fué inmediatamente separado, siendo anulado su ajuste. El artista, que es Mr. Holzer, cantante y compositor conocido, no ha querido implorar gracia del emperador, y se disponia á abandonar á Viena.

Los diputados italianos van llegando á Turin en gran número para ponerse de acuerdo antes del 18. La fraccion democrática y garibaldina se compone en su mayor parte de meridionales y lombardos.

Cuatro ministros del rey Othon han pasado por Turin con direccion á Francia; entre ellos hay tres, Rotzan, Nimos y Cristopoulos, á quienes el gobierno provisional les aconsejó que se marchasen por temor á las masas que los acusaban, no sin razon, de haber cometido ilegalidades en las últimas elecciones.

La nota de Mr. Drouyn de Lhuís es objeto de multitud de comentarios en la capital

del vecino imperio. En opinion de los que se creen mejor enterados, este documento declara que en ningun tiempo el gobierno imperial ha prometido autorizar al de Turin para reivindicar a Roma como capital de Italia regenerada...

Escríben de Turin que a pesar de cuanto se habia dicho, la reina de Nápoles ha mudado de propósito y persiste en quedarse en el convento de las Ursulinas de Augsburgo.

Los agentes de la autoridad siguen con incansable celo la pista a los moneteros falsos de Barcelona. Ultimamente ha caído en poder de aquellos un individuo que se ocupaba en la acuñacion de pesetas...

El 12 entró en el puerto de Cartagena, procedente del de Barcelona, el vapor de guerra Lepanto.

El 11 se verificó una reunion en el ayuntamiento de Jaen para acordar la forma y manera de felicitar a SS. MM. por su feliz arribo a la capital de la monarquía...

El capitán general de Cataluña pasó el 11 a Gerona, con objeto de ver aquella población y revistar las tropas.

El hospital civil de Gerona está esperimentando grandes mejoras para lo que se trabaja hace algunos días.

A los muchos ensayos que se han hecho de las máquinas de vapor sobre las vias ordinarias, hay que añadir uno que demuestra un verdadero adelanto en este género de locomoción.

Solo como prueba de la fecunda imaginacion de los americanos en inventar proezas refiere un corresponsal de París el siguiente suceso: Un voluntario del ejército angloamericano del Norte preso y herido por los del Sur...

Corre el rumor en Viena que las negociaciones para el arreglo de los asuntos de Hungría hacen esperar un éxito satisfactorio.

Las últimas noticias de los Estados Unidos dicen que los generales confederados Lee y Braston Bragg se han puesto en marcha para reunir ambos ejércitos.

Los confederados concentrados entre Winchester y el Potomac despliegan gran actividad.

Los separatistas han sido batidos cerca de Fayetteville en Arkansas.

Corre el rumor que Nashville está cercada y que sus habitantes carecen de todo.

El general federal Burnside ha operado su union con Sigal.

Acaba de formarse una compañía para cortar el istmo de Corinto, proyecto que pueste en ejecución, debe facilitar de una manera muy enérgica la vitalidad del comercio en Grecia y los países comarcanos.

Parece que se trata de realizar la idea que habia querido ejecutar Napoleón I, de formar un vasto puerto cerca de Civitavecchia.

Dicese que el gobierno inglés ha declinado oficialmente la candidatura del príncipe Alfredo al trono de Grecia y rehusado toda combinación que tienda a anexionar las islas jónicas al reino helénico.

La Patrie dice que Mr. Slidell, uno de los enviados del gobierno del Sur a Europa, ha sido recibido recientemente por el emperador en Compiègne.

Las principales dificultades del puente sobre el Está en el ferro-carril de Palencia a Leon, están ya vencidas, y quizá antes de 20 días todas las pilas y los estrivos se encontrarán a bastante altura, sobre el nivel de las aguas.

El martes último se verificaron en Badajoz unas solemnes honras por los que murieron en la gloriosa guerra de Africa.

La señora marquesa, viuda de Lorenzana, residente en el pueblo de Fuente del Maestre, recibió un anónimo el día 30 de octubre último, previniéndole que a las diez de la noche del siguiente día depositara en una ventana de su casa cierta cantidad de dinero...

El Diario de los Debates, manifestando que Inglaterra no puede menos de aceptar las proposiciones de Francia y Rusia para intervenir en América, dice que ignora la clase de argumentos que se emplearán para convencer al Norte...

juizado de Zafra, donde se sigue la oportuna sumaria. Además, fué también preso y entregado al tribunal un sugeto sobre quien recaen vehementes sospechas de que sea el autor del anónimo y cuyo sugeto hacia trece años estaba viviendo en el pueblo con nombre supuesto y desempeñaba un cargo público.

En la sesión que celebró el miércoles la Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia, se presentó D. Antonio Poyo, inventor de un método para hacer pronunciar a los mudos, y demostró prácticamente con un niño de 10 años las excelencias de su invencion.

Del Ferrol escriben a un periódico de la Coruña, dándole algunos pormenores de la angustiosa situación en que se halló el vapor-correo que salió de Cádiz para la Habana el 25 de setiembre, situación que llegó a ser muy aflictiva...

Se ha publicado en París un libro notable, el Anuario enciclopédico, que resume en una serie de artículos escritos por hombres especiales, el movimiento político, económico, literario y social del mundo entero, durante el año último.

El Diario de San Petersburgo, contestando a un artículo del Morning Post, que acusa a Rusia de querer extender sus fronteras, dice que el imperio moscovita es el más conservador de todos los Estados de Europa...

El Diario de San Petersburgo dice que las potencias extranjeras no deben intervenir en América y que la sola intervención posible es la de amistosos consejos como los que Rusia prodiga desde que empezó la guerra anglo-americana.

Victor Manuel ha salido de Turin para Plasencia.

El 11 se abrieron las Cámaras belgas. No ha habido discurso régio ni programa ministerial.

Las últimas instrucciones que el gobierno prusiano ha dado a su representante en Viena, dejan esperar que mejorarán las relaciones entre las dos cortes alemanas.

La nota de Russel relativa a los sucesos de Grecia, ha producido viva sensación en las personas que han logrado leerla. Este documento verá muy pronto la luz pública.

Continúa la sequía en el centro de España y prosiguen los labradores y ganaderos deseando una buena lluvia.

El 12 se verificaron en Logroño las corridas de caballos que se venían anunciando desde hace tiempo, estando tan concurridas que pasaron de 10,000 personas...

El Diario de los Debates, manifestando que Inglaterra no puede menos de aceptar las proposiciones de Francia y Rusia para intervenir en América, dice que ignora la clase de argumentos que se emplearán para convencer al Norte...

Las elecciones municipales en Carcagen-

te, se han diferido por orden del gobierno de Ajo (Avila), dotada en 300 rs. y las iguales; de Villalba de Llanos (Santander), con 300 rs.; de Pesquera (Cuenca), 500 rs.; de Foz (Lugo), 4,500 rs.; de Hornillo (Avila), 1,000 rs.; de Caudilla (Toledo), 3,000 reales; de Camarenilla (Toledo), 5,000 rs. y casa, de Fuentepinilla y cinco anejos (Soria), su dotacion 175 rs. y 210 fanegas de trigo; de Guijo de Coria (Cáceres), 600 rs.

Los ingresos por todos conceptos que ha obtenido la exposicion de Londres, han sido de mas de cincuenta millones de reales; pero los gastos dicen que han sido tan sin concierto y con tal desfilirio que han excedido a los ingresos, siendo así que no debieran llegar a estos ni con mucho.

Se hallan vacantes las plazas de cirujanos de Ajo (Avila), dotada en 300 rs. y las iguales; de Villalba de Llanos (Santander), con 300 rs.; de Pesquera (Cuenca), 500 rs.; de Foz (Lugo), 4,500 rs.; de Hornillo (Avila), 1,000 rs.; de Caudilla (Toledo), 3,000 reales; de Camarenilla (Toledo), 5,000 rs. y casa, de Fuentepinilla y cinco anejos (Soria), su dotacion 175 rs. y 210 fanegas de trigo; de Guijo de Coria (Cáceres), 600 rs.

Las de médico-cirujano de Vilvestre (Salamanca), 1,300 rs., y además 27 reales por cada uno de los 353 vecinos pudientes que hay en el pueblo; de la Cumbre (Cáceres), 3,000 rs., y 8,000 a que ascenderán las iguales; de Vivanco (Burgos), con 9,000 reales; de Montuenga (Segovia), con 10,000 reales y 8,000 por iguales; de Brieva y seis anejos, con 12,000 rs. y 10,700 de iguales; de Arroyo-Molinos de Montánchez (Cáceres), 4,000 rs., y 6,000 de las iguales; de María (Zaragoza), 3,000 rs. La de médico de Sandianes (Orense), su dotacion 2,000 reales.

Las de cirujano del Campo de Peñaranda (Salamanca), 300 rs.; de Barbolla y dos anejos (Segovia), dos fanegas de trigo por cada vecino pudiente pagadas en laseras y 250 rs. de Segurilla, con 6,000 rs.; de Arenillas de Rio Pisuerga (Burgos), 200 fanegas de trigo y 200 rs. para casa; de Castillejo de Mesleón (Segovia), 200 rs. y 160 fanegas de trigo; de Barchin del Hoyo (Cuenca) 210 rs.; de Tardelcuenco (Soria) y dos anejos, 300 medias de trigo, casa y 100 rs.; de farmacéutico de Aldeanueva de Ebro (Logroño), 5,000 reales; y de farmacéutico de Gurendes (Alava) 250 fanegas de trigo y casa-habitacion.

El Duque de Tetuan, seguido de dos ayudantes y dos ordenanzas se presentó anteayer al mediodía en el Campo de Guardias, justamente cuando las compañías de preferencia del regimiento de Cuenca empezaban su instruccion de la táctica de guerrilla del señor general Concha.

Ayer hubo comida en la embajada francesa con motivo de los días de la emperatriz Eugenia, a la que estuvieron convidados los ministros y el cuerpo diplomático residente en Madrid.

Anteayer 14, a las dos de la tarde se embarcó en el vapor Isabel II el nuevo capitán general de la isla de Cuba Sr. Dulce, y a las tres de la tarde dejó el vapor el puerto de Cádiz, haciendo rumbo hacia las Antillas.

Victor Manuel ha salido de Turin para Plasencia.

El 11 se abrieron las Cámaras belgas. No ha habido discurso régio ni programa ministerial.

Las últimas instrucciones que el gobierno prusiano ha dado a su representante en Viena, dejan esperar que mejorarán las relaciones entre las dos cortes alemanas.

La nota de Russel relativa a los sucesos de Grecia, ha producido viva sensación en las personas que han logrado leerla. Este documento verá muy pronto la luz pública.

Continúa la sequía en el centro de España y prosiguen los labradores y ganaderos deseando una buena lluvia.

El 12 se verificaron en Logroño las corridas de caballos que se venían anunciando desde hace tiempo, estando tan concurridas que pasaron de 10,000 personas...

El Diario de los Debates, manifestando que Inglaterra no puede menos de aceptar las proposiciones de Francia y Rusia para intervenir en América, dice que ignora la clase de argumentos que se emplearán para convencer al Norte...

El principio de Galles y los príncipes de Prusia, al pasar por Nápoles, renunciaron a la hospitalidad que les ofreció el general Lamarmora en su palacio, prefiriendo guardar el incógnito.

El gobierno francés ha puesto un buque de guerra a disposicion del duque de Brabante.

La enfermedad que se dijo en la Bolsa de París habia sufrido el sultan, era un ataque de enagenacion mental.

Ha sido nombrado medico jefe del hospital militar de Valencia D. Mariano Pascual y Marco.

Ha sido nombrado primer médico con grado de mayor del hospital militar de esta corte el profesor D. Antonio de Castro.

Nada puede decirse todavía de seguro sobre la persona que ocupará la presidencia del Congreso. Los nombres que los opositoristas echan a volar con mas frecuencia son los de los señores Mayans y Moreno Lopez, con la intencion sin duda de que a los progresistas ministeriales les ofenda que el Sr. Mayans sea nombrado despues de la actitud exclusiva que los conservadores han tomado en Valencia...

Del 27 al 29 del actual se reunirán en Madrid los diputados de la mayoría para resolver sobre la presidencia del Congreso.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Nueva-York 3.

Los federales han ocupado a Union. Corre tambien el rumor de haber ocupado a Mobila, pero necesita confirmacion.

Paris 13. La «France» asegura que Inglaterra ha decidido sostener sus armamentos.

El duque de Tetuan, seguido de dos ayudantes y dos ordenanzas se presentó anteayer al mediodía en el Campo de Guardias, justamente cuando las compañías de preferencia del regimiento de Cuenca empezaban su instruccion de la táctica de guerrilla del señor general Concha.

Ayer hubo comida en la embajada francesa con motivo de los días de la emperatriz Eugenia, a la que estuvieron convidados los ministros y el cuerpo diplomático residente en Madrid.

Anteayer 14, a las dos de la tarde se embarcó en el vapor Isabel II el nuevo capitán general de la isla de Cuba Sr. Dulce, y a las tres de la tarde dejó el vapor el puerto de Cádiz, haciendo rumbo hacia las Antillas.

Victor Manuel ha salido de Turin para Plasencia.

El 11 se abrieron las Cámaras belgas. No ha habido discurso régio ni programa ministerial.

Las últimas instrucciones que el gobierno prusiano ha dado a su representante en Viena, dejan esperar que mejorarán las relaciones entre las dos cortes alemanas.

La nota de Russel relativa a los sucesos de Grecia, ha producido viva sensación en las personas que han logrado leerla. Este documento verá muy pronto la luz pública.

Continúa la sequía en el centro de España y prosiguen los labradores y ganaderos deseando una buena lluvia.

El 12 se verificaron en Logroño las corridas de caballos que se venían anunciando desde hace tiempo, estando tan concurridas que pasaron de 10,000 personas...

El Diario de los Debates, manifestando que Inglaterra no puede menos de aceptar las proposiciones de Francia y Rusia para intervenir en América, dice que ignora la clase de argumentos que se emplearán para convencer al Norte...

El principio de Galles y los príncipes de Prusia, al pasar por Nápoles, renunciaron a la hospitalidad que les ofreció el general Lamarmora en su palacio, prefiriendo guardar el incógnito.

El gobierno francés ha puesto un buque de guerra a disposicion del duque de Brabante.

La enfermedad que se dijo en la Bolsa de París habia sufrido el sultan, era un ataque de enagenacion mental.

O'Donnell ha preguntado al general Prim si está dispuesto, caso que las cosas lo hagan preciso, a encargarse del ministerio.

Podemos asegurar que es completamente falsa la anterior noticia.

Complácense las oposiciones en presentar al gobierno abrumado por el peso de la cuestion de la presidencia y por la escision que la cuestion mejicana pueda producir en las filas de la mayoría.

El Eco del País parece que ha decidido de las palabras que La Epoca ha puesto en los labios del general O'Donnell, en la conferencia de este con el Sr. Mon, que el pensamiento del gobierno sobre la cuestion de Méjico, no envuelve la aprobacion de los actos del general Prim.

Ryer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Berlin 14. La «Gaceta» de Silesia anuncia que 42 oficiales polacos han sido destituidos y degradados y despues declarados infames y condenados a ser azotados y a la deportacion a la Siberia.

En el teatro de Novedades se han suspendido por ahora las representaciones del drama Pablo y Virginia, para poner en escena el miércoles 19, día de S. M. la Reina, la obra de grande espectáculo, en cinco actos, titulada Catalina II, emperatriz de Rusia, con todo el aparato escénico que requiere, presentándose hasta 300 comparsas, que ejecutaran varias y vistosas evoluciones militares.

Anteayer se presentó en una de las prevenciones del distrito del Hospital un hombre herido de un navajazo en el pecho que debió interesarle el corazón o el pulmon, pues se hallaba de tal gravedad que no pudo decir mas que dos o tres palabras.

Ayer, día de San Leopoldo, el presidente del Consejo de ministros marchó al campo, como tiene de costumbre en tal día con su familia, a fin de evitar toda clase de recepciones.

Las Novedades conviene contra lo que dicen otros periódicos de oposicion en que la mayoría del Congreso votará sin duda alguna al candidato del gabinete para la presidencia del Congreso.

La Iberia vuelve ayer a sacar a luz la noticia ya desmentida de que el marqués de la Vega de Armijo dimita la cartera de Fomento para ser presidente del Congreso, y que al marqués de la Vega de Armijo sustituirá en Fomento el Sr. Ros de Olano.

Ayer a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 15. El numerario del Banco ha disminuido a 46 1/3 millones. Los adelantos sobre las rentas aumentaron 18 1/8, y los efectos en cartera 86 1/8.

Atenas 14. Se confirma la muerte de Grivas. Constantinopla (sin fecha.) El Sultan se halla muy prevenido contra los griegos que siguen en sus manifestaciones.

El Contemporáneo dice que entre las muchas noticias que corren estos días, ha oido una interesante. Dicese que el general,...

mientos: hoy esto es muy difícil mientras no se pueda disponer como antes de dos o de tres salones para sesiones de los socios y para cátedras públicas. Imposible parece que en Madrid no encuentre una sociedad como la de que se trata, una localidad con las condiciones que necesita.

Mañana lunes a las ocho de la noche tendrá lugar en la academia de Jurisprudencia la apertura de sus sesiones del presente año. El secretario primero señor Castañera leerá la memoria de costumbre y el señor presidente D. Joaquín Aguirre pronunciará el discurso inaugural.

Ha sido nombrado en comisión jefe de sanidad militar de las islas Canarias D. Tomás Merino y Delgado.

Ayer tarde recibimos de la Agencia Continental el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Turin 14. El rey Victor Manuel ha llegado a Bolonia.

La «Monarchia Nazionale» ha sido mal informada, cuando ha desmentido la versión dada por el periódico la «France», sobre la nota de Mr. Drouyn de Lhuys.

La noticia de que Roma estaba escluida de todas negociaciones, era exacta.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella 14. Dicen de Grecia que el gobierno central es reconocido en las provincias, pero Acaruaña no se ha sometido aun.

La representación comprenderá doble número de diputados del que la comisión anteriormente. No bajarán de 300.

Parece que es Inglaterra quien sugirió la idea de que voten también los griegos que se hallan en el extranjero.

El gobierno provisional escasea de metálico, y muchos soldados desertan.

Gran agitación en Servia y Herzegovina a consecuencia de la revolución de Grecia.

El gobierno turco, muy preocupado a causa de aquella, y fortifica los puntos estratégicos.

Se hablaba de modificación ministerial en Constantinopla.

Un convite de 4.000 cubiertos, dado por los griegos, tuvo lugar en Constantinopla, y figuraban en él 400 carneros asados. Hubo brindis y vivas.

Ragusa 14. El pueblo de Baguani se insurreccionó contra Vokalovich el cual se retiró a Zebri con 500 hombres. Los turcos llegaron a su socorro. Albania agitada.

Trieste 15. Turquía protesta contra la revolución griega de que los griegos en el extranjero voten para la constituyente.

Copenhague 14. Dicen algunos periódicos de esta que en la sesión del consejo de Estado ha decidido el rey la formación de un gobierno local para el Holstein.

Paris 14. El gobierno francés protege la candidatura al trono de Grecia del duque de Leuchtenberg. Se asegura que Inglaterra no acepta la idea de la mediación propuesta por Francia y en los círculos políticos se extraña, pues dicen que había indicado agrardarle la idea, y que esta inconsecuencia ha decidido al gobierno francés a publicar en el «Monitor» la nota de Mr. Drouyn de Lhuys. Rusia parece aceptar, pero la opinión general es que el Norte no admitirá el armisticio. Vuelve hoy a hablarse de enagenación mental del Sultan. A causa del artículo del «Sicte» de esta mañana sobre el número de electores de que ha de constar el cuerpo legislativo, artículo firmado por su director Mr. Havin, esta tarde ha recibido una advertencia de dicho periódico. Prusia aprueba la política conservadora de Francia respecto a Roma é Italia.

Paris 15. El 3 por 100 interior á 50 1/4; el 3 exterior á 53 00; la diferida á 45 5/8, y la amortizable á 22 7/8. El 3 por 100 francés á 70-10; el 4 1/2 á 98-00.

Londres 15. Los consolidados ingleses quedaron de 92 á 1/8.

El globo que se elevó ayer tarde en la plaza de los toros no se elevó casi nada, y cayó al lado de la puerta de Alcalá, lastimándose algo el Sr. Buislay, que subió en él. Los guardias veteranos previamente apostados para proteger al aeronauta, siguiendo la dirección del globo, acudieron inmediatamente y le prestaron la ayuda necesaria.

La Revista de obras públicas inserta una detallada descripción de la boya de campana y de salvamento que acaba de colocarse á la entrada del puerto de los Alfaques, en la punta de Galacho, sujeta al fondo del mar por una rosca de Mitchell.

El lunes próximo se celebrará en la iglesia de religiosas benedictinas de San Plácido una solemne función á Santa Gertrudis, oficiando la misa de pontifical el ilustrísimo señor Serra, obispo que ha sido en la Australia.

Bajo el epigrafe de última hora dice anoche El Reino que le han asegurado que la candidatura definitivamente acordada para la presidencia del Congreso entre algunos ministros, por iniciativa y a propuesta del de la Gobernación, es la del Sr. D. Pedro de Eñaga. Tenemos por completamente infundado el rumor acojido por El Reino, y nos remitimos á lo que sobre la cuestión de residencia de la Cámara popular decimos en nuestra edición de anoche.

El banderillero conocido por el Cuco ha sido contratado en Cádiz para que mate en unas cuantas funciones de novillos, en las que trabajará el picador Calderon.

El 12 el señor Volait, director de la línea férrea de Cádiz á Sevilla, hizo entrega al Sr. D. José María Izquierdo, alcalde interino de Jerez, de una cajita conteniendo una rica botanadura de oro y brillantes, para camisa, que por el señor inspector general de palacio envían SS. MM. al señor Izquierdo. Acompaña al régio obsequio una espresiva comunicación del señor inspector en la que se designa que SS. MM. remiten al alcalde de Jerez dicho regalo, como un pequeño recuerdo de lo grata que les fué su corta permanencia en aquella ciudad; palabras testuales del escrito.

Ayer ha celebrado honras por los individuos de su seno que han fallecido durante el año actual, el cuerpo colegiado de la Nobleza de Madrid. El sufragio se ha hecho en la iglesia de monjas del Sacramento.

Todos los ayuntamientos de la Grecia se han adherido al nuevo orden de cosas con mensajes entusiastas. Los refugiados políticos vuelven y son recibidos con grandes manifestaciones.

El día 10 circulaba en Paris la noticia de que entre Francia y Rusia se ha celebrado un tratado secreto, en el que la primera de estas potencias se obliga á no oponerse á la candidatura del trono de Grecia del duque de Leuchtenberg. Con este hecho se relacionaba el viaje de M. Pietri á San Petersburgo.

Las operaciones para la ex-carcelación de garibaldinos se hacen mucha actividad; pasan ya de 700 los soldados en pocos días.

Segun escriben á El Reino desde Turin el gobierno de Victor Manuel ha pedido esplicaciones verbales al gabinete francés acerca del advenimiento al poder de Drouyn de Lhuys y retirada de Mr. Thouvenel, y sobre todo diga cuál es la política que piensa seguir en la cuestión romana.

El Reino de anoche dice, no sabemos con qué fundamento, que se asegura haberse acordado en Consejo de ministros aumentar desde 1.º de julio del año próximo de 1863, los sueldos á los empleados de Madrid, Barcelona y Sevilla; que este aumento será el de la quinta parte de los respectivos haberes, y parece haber sido propuesto por los diferentes directores de los diversos ramos de la administración; y que las Cortes habrán de intervenir en este asunto, puesto que el aumento que se propone figurará en los presupuestos de dicho año próximo, cuyo ejercicio, como es sabido, no empieza hasta 1.º de julio, por efecto de la variación del principio del año económico.

De Paris escriben á un periódico, que las conversaciones del emperador con el general Concha en Compiègne fueron tan largas, que pocas veces se ha visto dispensar tan-

tas deferencias á un extranjero. «S. M., añade el correspondal, despues de la comida, se ha retirado con el general Concha á su gabinete particular, con el pretesto de fumar, y en el tiempo que han estado solos, han podido apurar despacio todos los días, uno ó dos vasos, y hablar de todo cuanto á España importa. Me consta que el emperador tiene á O'Donnell por uno de los hombres mas importantes de Europa.»

En el teatro de Baena ha comenzado á funcionar una compañía de zarzuela con buen éxito. En la ejecución del Sargento Federico dicen que se distinguió y fué muy aplaudida la señorita Hernandez.

Una carta de Lugo dice que la señora Santoni, en dos representaciones que llevaba dadas en aquella ciudad, había entusiasmado al público que llenaba completamente el teatro, de un modo delirante y arrebatador. Dichas funciones fueron Maria Stuart y Maria Giovanna, donde la inimitable Santoni tiene situaciones tan interesantes. Todo el resto de la distinguida compañía italiana gustó sobremanera.

La señora Chiaramonti, que ha sido contratada por la empresa del teatro de Bilbao, se presentó el 12 ante aquel público en Luisa Miller, siendo aplaudida con entusiasmo.

El día 3 tuvo lugar una reunion de diputados piamonteses en casa del conde de Chiavarina para hablar de la cuestión de capitalidad italiana. Acudieron seis al llamamiento y estuvieron de acuerdo en convenir que nunca como ahora es altamente perjudicial las reuniones parciales, y que debían evitarse las que por su carácter provincial regional pudieran dárselos un carácter de exclusivismo perjudicial.

Se ha dicho en Paris que M. de Persigny volvería á Londres de representante de Francia, reemplazándole en el ministerio M. Fremy ó M. Magne.

El ministerio de Marina ha prevenido á las autoridades de los puertos franceses que para el mes de marzo próximo tengan terminadas todas las fragatas con coraza que se están construyendo. En la próxima primavera deberán esos buques estar dispuestos á hacerse á la mar.

Dícese en Paris que á la inauguración del boulevard del príncipe Eugenio será invitado y asistirá el duque de Leuchtenberg.

Antúciase en Paris la publicación de un folleto biográfico del duque de Leuchtenberg, escrito por un diputado acérrimo bonapartista.

Se asegura que los representantes de Francia y Rusia han pedido que en vez de procederse en Grecia á las elecciones á últimos de noviembre, como se había dicho, se verifiquen á últimos de diciembre, pues dentro de un mes los ánimos se habrán calmado ó estará preparado el pais para que el partido republicano no consiga las ventajas que ahora pudiera lograr.

En la Academia de ciencias de Paris ha leído el Sr. Beau una interesante memoria titulada Del humo del tabaco, como causa de la angina de pecho.

Visto el poco fruto que ha dado hasta ahora la persecución de los reaccionarios en Nápoles, parece que algunas diputaciones van á tomarse por su cuenta, ó á ejercer á lo menos sobre el gobierno una presión que le obligue á desplegar mayor energía y á adoptar medidas mas radicales. La de la provincia de Avellino ha elevado ya una esposición, en la que, pintando con vivísimos colores la actual situación, reclama que se reforme completamente la institución de seguridad pública; y la de Lecce ha abierto una suscripción voluntaria á fin de armar milicias, pagar espías y sostener cortas guardias en los sitios que mas frecuentan los facciosos, para que puedan secundar los esfuerzos del ejército.

Escriben de Roma que el emperador Napoleón, sin dejar de recomendar á Su Santidad la introducción de reformas, declara que no quiere indicar cuáles son en su concepto las que deben adoptarse, dejando al Papa completamente libre para hacer lo que crea mas conveniente y necesario en su administración.

ESPECTÁCULOS DE HOY.

Teatro Real.—Funcion 32 de abonados. A las 8 1/2.—Hernani.

Príncipe.—A las 4 1/2.—La vedoma encantada.

A las 8.—Un marido como hay muchos.—Baile.—Bodas ocultas.

Varietades.—A las 4 1/2.—El amigo íntimo.—Baile.—Los dos preceptores.

A las 8.—La vaquera de la Finjosa.—Baile.—Por un retrato.

Novedades.—A las 4.—Pablo y Virginia.—Baile.—Los recién nacidos.

A las 8 1/2.—Margarita de Borgoña.—Baile.

Circo.—A las 4 1/2.—Marina.—La colegiala.

A las 8 1/2.—La Taberna de Londres.

Zarzuela.—A las 4 1/2.—El médico á palcos.—En las astas del toro.

A las 8 1/2.—El galán incógnito.

Lope de Vega.—A las 8.—Lo positivo.—Un tigre de Bengala.

Circo de Paul.—Las sociedades la Constante y la Juventud española celebrarán baile á las horas de costumbre.

Salones de Capellanes.—«La Española Floreciente» y «La Novedad» celebran sus acostumbradas funciones de baile, la primera de tres á siete de la tarde y la segunda de nueve á dos de la madrugada.

Exhibición ciosográfica, única en Europa.—Hernan-Cortes, 16, bajo, de 10 á 4.

Plaza de Toros.—Si el tiempo lo permite se verificará la tercera corrida de novillos, con mojíngana, toros de muerte y fuegos artificiales.—La corrida empezará á las tres y media.

en la estancia, y cayendo á los pies del mismo Juan, exclamó con estravio:

—¡Padre!... ¡padre!... por piedad, ¡dónde nos vine ese dinero! ¿vos ladron?... ¿vos entre gendarmes?... ¡oh!... este es un sueño... un sueño horrible!

El rostro pálido del joven, sus cabellos erizados, sus frases de súplica, las lágrimas de desesperación que surcaban su rostro, todo esto hizo profunda impresion en el auditorio y en Juan, que murmuró:

—Lo he merecido; castigo de Dios! Y variando repentinamente de espresion, exclamó con acento febril:

—Pero no, no lo creas, hijo mio; tu padre es un hombre honrado, tu padre lo dirá todo.

Y volviéndose al juez añadió:

—Voy á mostraros el tesoro, y esto os explicará cómo ha caido en nuestras manos. Teresa, despidiendo llamas por los ojos, exclamó:

—Cobarde, te atreverás?

—Llévao á esa mujer.

—Es inútil, señor, añadió Juan; mi partido está tomado; diré lo que he debido decir desde un principio, que el dinero que os asombra no es el fruto de un robo, es el fruto de un hallazgo.

Pablo cayó de rodillas sobre el pavimento, exclamando:

—Gracias, Dios mio, gracias!

—Estáis pronto á darnos esplicaciones claras?

—Si señor; pero con la condicion de que os lleveis ese dinero que tanto mal me ha causado.

Teresa, á estas palabras, empezó á retorcerse los brazos y á lanzar gemidos de desesperación.

—Eh! oh! buena, mostrádnos el dinero.

Juan condujo entonces de nuevo á sus jueces al desván, mostrándoles el pie derecho principal, y exclamando:

—El dinero está ahí dentro; hace diez noches, persiguiendo á las ratas, toqué por casualidad á ese sitio y se desprendió una plancha cuadrada, y un sacco de oro cayó á mis pies. No puedo decir mas sino que el miedo de los ladrones y de la justicia me ha hecho inventar una porcion de mentiras que han amargado mi existencia. Esta es la verdad pura.

—A estas palabras, quitó la plancha consagrada y una gran cantidad de monedas cayó detrás. El juez examinó el escondite y halló en su fondo lo que el deshollinador y su mujer no habían visto en su precipitación: un pergamino en el que se advertía algunas frases escritas.

—Comprendiendo el juez que allí debía estar la aprobación ó el mentis de quanto

decian se apoderó de él leyéndole con particular atención: despues volviéndose á Teresa anegada en lágrimas exclamó:

—Buena mujer, ¿cuál era el nombre de vuestro padre?

—Pedro Vandenberg.

Sin responder el juez tomó un puñado de monedas y retirándose con sus colegas á un rincón exclamó:

—Ese hombre ha dicho la verdad: en este pergamino, están anotadas por el padre de su mujer las sumas que sucesivamente iba depositando en el escondite con el único objeto de crear un patrimonio á su hija única. Todos sabemos que aquel hombre murió repentinamente sin poder dar cuenta por lo tanto de sus intereses; además las monedas robadas en casa del cambiante no pueden ser monedas de Francia y de Brabante como las que se encuentran aquí.

Todos convinieron y el juez acercándose de nuevo á Juan exclamó:

—Os habeis tomado una porcion de zozobras para ocultar un dinero que os pertenece legalmente.

—Llévao, llevo! repetía Juan sin atender á razones.

—No seas ignorante, exclamó el juez sonriendo. Ese dinero os pertenece, nada tenemos que hacer aquí. Segun el artículo 716 del código civil la propiedad de un tesoro hallado pertenece al que lo encuentra y solo si estuviere en propiedad de otro se dividiría entre ambos por partes iguales. Esta casa es vuestra por consecuencia os pertenece todo entero.

—Con que es decir que esta tea de la discordia continuará en mi casa, añadió Juan muy afligido.

—En cuanto á vos, continuó el juez dirigiéndose á Teresa, guardad ese dinero que os la herencia de vuestro padre, y ese pergamino que debéis considerar como su testamento.

Mientras el juez y los que le acompañaban bajaban la escalera, Teresa reunió en su delantel todo el dinero; llegó al baul, tomó un puñado de monedas, y guardó las demás diciendo á su marido:

—¡Ahora lo verás!

Y saliendo á la calle atravesó con aire triunfante por entre los grupos que aun la ocupaban. Pablo salió á su vez, pero fué para correr en casa de Trinidad, y allí, tomando una mano de la joven, y otra del zapatero, exclamó:

—No os lo habia yo dicho? todo era una apariencia, venid, venid á felicitar á mi padre!

Fueron en efecto, y como ya se había difundido la nueva de la inocencia de Juan, todos los colmaron de felicitaciones.

Apenas Juan Smet aperció al zapatero y á su hijo, los recibió en sus brazos exclamando:

—¡Este es el dia mas dichoso de mi vida! ¿Cuánto he sufrido, gracias á ese maldito dinero!

—Pero todo ha concluido, ¿no es verdad? —Si, todo. Si el dinero lo hemos encontrado en nuestra propia casa.

—¡Dios sea loado, Juan! he temblado por vos como si fuerais mi hermano.

—¡Bien! ¡bien! ahora tratemos solo de casar á nuestros hijos.

—¿Y vuestra mujer? olvidais que continúa siendo rica.

—¡Cómo rica! ¡Aquí ya no se hace mas que mi voluntad! Ahora que el miedo no me intimida, volveré á ser Juan sin penas y dueño de mi casa.

—Yo solo anhelo ver á mi hija dichosa. ¡Pobre Trinidad! creo que hubiera muerto de pesar si...

—Vaya, vaya, no hablemos de esos malhadados sucesos: al punto las amonestaciones; dentro de siete semanas la boda; conviéndola á ella á todos los vecinos de la calle; llevaremos música; iremos al campo; cantaremos, bailaremos. ¡Ah! ¡cómo nos vamos á divertir!

Y su voz se estinguíó trémula en su garganta.

—¿Qué teneis? ¿qué teneis? exclamaron todos.

—Nada, nada, murmuró Juan conmovido. La alegría embarga mi voz; con que está dicho: la boda al punto.

—¡Tan pronto?

—Nunca es pronto cuando se trata de una cosa buena; pero tengo que pedirnos un favor, porque aun ese maldito dinero podría darnos que sentir. Mi mujer tiene la lengua un poco larga, cree que sois causa de que la justicia haya venido aquí; ¿poneis mal gesto? Sed razonables y no hagais caso aunque os lo diga; ved que de ello depende la felicidad de nuestros hijos.

—Es verdad.

—Así, pues, no hareis caso de sus miradas injuriosas.

—Como si fuera ciego.

—Ni de sus palabras imprudentes.

—Como si fuera sordo.

—Eso es hablar sabiamente.

Y volviéndose á Trinidad, por cuyo semblante se deslizaban lágrimas de alegría, exclamó:

—Abrázame, Trinidad; dentro de siete semanas seré su padre.

La joven se precipitó en sus brazos; Pablo en los del zapatero, formando los cuatro asi un grupo cariñoso. Al mismo tiempo una voz desahucada exclamó en la estancia:

—¿Qué es esto? ¿qué sucede en mi casa? Como si esta voz hubiese afectado dolorosamente á las cuatro personas que habia en la estancia, todos volvieron vivamente la cabeza.

En el dintel de la puerta los contemplaba Teresa con aire desdenoso, y añadió:

—¡Está bueno esto! ¡No podré yo dar media vuelta sin que mi casa esté llena de zapateros remendones?

El zapatero palideció de cólera.

—Si, sí, enfátate si quieres, soy la dueña de mi casa.

—Pero señora Teresa.

—Señora Teresa, señora Teresa, ¿quién os ha dado derechos para tales confianzas? cuando me dirijais la palabra llamadme madama Smet.

Pablo tenia la vista clavada en su padre porque le veia trémulo de cólera.

Teresa mostrando imperativamente la puerta con el dedo, añadió:

—¡Pronto, salid de mi casa y vos y vuestra hija no hay nada de comun entre nosotros por fortuna; cuando habitemos nuestra nueva casa mis criados no dejarán pasar á semejante gentuza.

El zapatero cogió á su hija de la mano y salió con ella refunfuñando á la calle.

En aquel instante estalló la tempestad que se habia ido formando en el alma de Juan: prorumpió en palabras incoherentes, entrecortadas por la cólera, y se hubiera lanzado sobre su mujer si Pablo no se hubiera interpuesto.

—¡Déjame, déjame, necesito darla una lección!

Pablo suplicó, lloró, luchó con tanta obstinación, que al fin consiguió calmar á su padre.

Despues de algunas amenazas Juan pareció vencido y dijo:

—Ven Pablo, sígume arriba!

Y segun costumbre subió de cuatro en cuatro los escalones, para evitar todo altercado con su mujer.

Durante aquel dia, no hubo en la casa mas que querellas y disgustos: Teresa no queria oír hablar de Trinidad, y cada vez que de ella se hablaba vomitaba un torrente de injurias sobre el padre y la hija. La idea de ser gran señora le llenaba mas que nunca de viento la cabeza, y hasta Leocadia, la hija del comerciante de la esquina, le parecia de origen demasiado vulgar para entrar en su familia.

En vista de esta obstinación, Pablo se retiró á su cuarto mas temprano para dar rienda suelta á su dolor, y Juan retirándose igualmente al suyo murmuraba con amargura:

DIARIO DE MADRID.

Santo de hoy. — San Rufino, obispo y mártir.

Cultos. — Júbilo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Justo, donde es el segundo día de la novena de Santa Gertrudis...

San Martín y el Carmen Calzado por don Joaquín Escriche, abonándose la limosna de 10 y 12 rs.

ANUNCIOS.

EL ESTABLECIMIENTO DE SASTRE. — Del Sr. Borrell, que estaba situado en la Carrera de San Gerónimo, núm. 15, se ha trasladado a la misma calle, núm. 39, cuarto principal.

SE GRATIFICARÁ. — EL DIA 5 DEL SCORRIENTE ha desaparecido de Navalcarnero una galga de talla regular, pelo negro con manchas blancas en la cabeza...

ACADEMIA PREPARATORIA PARA ACARRERAS ESPECIALES. — Jesús del Valle, núm. 4, cuarto 3.º de la izquierda. — Enseñanza: aritmética, álgebra, geometría, trigonometría, gramática castellana y francesa.

CASAS EN TOLEDO. — A VOLUNTAD de su dueño se venden dos en el centro de la ciudad, juntas o separadas: la una en 60,000 rs. y la otra en 15,000.

PÉRDIDA. — DESDE LA CALLE DE LA Cruz a la Cava Baja, ó de allí a la del Príncipe, se extravió en la mañana del 13 un rollo de papeles que contenía dos cuadernos manuscritos en pliego y que solo interesan a su dueño.

POUR AUSENCE DE SU DUEÑO SE vende una sillera de damasco con sus correspondientes sillonos. En el almacén de cortidos de la calle de Bordadores, núm. 6, darán razón.

REVOLVERS. — GRAN REBAJA DE los precios hasta hoy conocidos: Proveedor al ejército de revolvers. Calle de Carretas, 16, 2.º.

EN DOS MINUTOS, SIN CORRER. — Extracción de callos, ojos de perdiz, uñeros, gabilanes, etc., etc., sin sangrar ni dolor.

CORBATAS DE INVIERNO. — SE HA Crecido un nuevo y variado surtido en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, 10.

SE VENDE UN NIVEL DE ANTEOJO. — Un eclímetro y otros instrumentos de topografía, y una colección de libros útiles a los ingenieros y arquitectos.

UN EMPLEADO DE RÉAL NOMBRA MIENTO, con el haber de 1,200 pesos y destino en la Habana, sin fianzas desea permutar con otro de la Península, bien con residencia en Madrid ó en provincias de sueldo proporcionado.

LECHE DE VACAS A GARANTIA. — Vista ordeñar a 10 cuartos cuartillo, en la inteligencia que se darán 200 rs. al que pruebe que tiene agua ó que está adulterada en lo mas mínimo.

LA PERSONA QUE SE HAYA ENCONTRADO una perrita inglesa, negra con dos lunares de color de café en la frente y parte de las patas del mismo color...

EN LA MAÑANA DEL 14 DEL CORRIENTE se ha perdido un librito con recibos y contratos de muebles comprados, la persona que lo haya recogido se servirá entregarlo en la calle de Jardines, núm. 40, cuarto 4.º derecha, y se gratificará.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CAR MEN, núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero.

SE HA RECEBIDO de Londres gran surtido de plumas eimportadas para todo carácter de letra. — Calle de Alcalá, números 6 y 8.

VOYAGEURS DE COMMERCE. — LES collections d'Echantillons et les laissez por compte de marchandises en tous articles sont achetés ou regus en consignation par l'établissement, du Martillo de Madrid, 10, calle del Desengaño.

LA TUTELAR

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Delegado regío: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge. JUNTA DE VIGILANCIA.

Table with 3 columns: Rº, Capital suscrito, and Titulos comprados. It shows financial data for the company as of July 31, 1862.

LA TUTELAR empezó a devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1857, y lleva repartidos los siguientes: 12.894,000 en títulos del 5 por 100 cons. a los 4,481 imponentes que terminaron su compromiso en 1857.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua y acreditada en España, segun se ve por el ligero resumen de su situacion en este dia, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta.

En la direccion general, establecida en Madrid, calle de Alcalá, número 36, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y explicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. D. Joaquim Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables.

MANUAL DE GEOLOGIA, APLICADA a la agricultura e industria, premiado en concurso público por el voto unánime de la Academia de Ciencias.

QUINCE MIL VARAS DE FELPA. — Oruna para batas de caballero y señora a 3 rs. vara; 5,700 vayas a cuadritos a 9 rs.

Consta la obra de dos tomos de texto y atlas de 32 láminas grabadas en acero, y se vende en casa del autor, Corredera Baja, número 57.

—Maldito dinero! Ojalá se hubiera vuelto al fondo del infierno de donde ha salido. —Padre, mirad, la puerta del padre Smet está abierta y las ventanas permanecen cerradas aun.

la acercó a la nariz de su mujer, la cual le rechazó con cólera esclamando: —¡Déjame, no necesito tus cuidados; ya estarás contento, ya somos pobres.

aclaremos a pesar vuestro. Ahora mismo va a comparecer vuestro marido. Si le hablais una palabra, si le haceis una seña, os sacarán de aquí para un calabozo.

inspirada que vos, asegura haber recibido muchos miles de florines. —No me extrañaría que el pobre Juan, que murmuró: —¡Pues no sé... yo ignora...

—¡Ah madre, madre! esclamaba cariñosamente Trinidad, no os alijais mas. —Tú sola, hija mia, dijo Teresa sollozando, tú sola tienes piedad de mí!